

時事新報

獨逸老帝ウヰルヘルム陛下には昨九日午前八時三十分
を以て崩御せられゝ旨別項にも記するが如し帝の崩
御あるに於てハ日耳曼帝國臣民の悲哀は申すまでもな
き事にて我々外國の臣民たりと雖も其諱音に接しては
眞悼の念の已み難だ、交親國民は情に照らし誠に訴へ
て斯くこう有る可う者なれば凡そ坤輿の上より崩御
の訃音致電して傳はる處何れも悲愁の思ひを爲さる
者はある可らず



香 石 逸 舞 故

我軍の勢に信する所あり特に皇太子の病勢も今日よりは未だ恢復の報に接し得ざるのみならず時に老帝に先だちて皇太子の訃音と聞くとあらんかと世人一説憂慮したる程なれば今後或は第二の凶報に會するなきと期し離し離て今の皇太子の天資聰明剛毅なるハ世に見れなき事實なれども尙ほ未だ始齡なれば其威望皇子に及ばざるは勿論にして特に補弼の臣たる可さビスマルク、セントカの諸人殘存の生命、將に朽ちんとする今日なれば爾今兩後歐洲列國の形勢もこれに連れて如何に成行く者ならんか掛念に掛えず左れども此等は重要な問題にして早急に之を論ずる能はざれば唯爰に衷を吊らひ我々外國臣民の敵意を表するの傍ら聊り老帝の傳記を略叙し諸君と興に併せて其事業の大なるを仰ふがんと欲せるなり

至りより此戦争には帝及び皇子にも常に出陣ありて之に使用しる新發明の針打銃は壇軍中に恐怖を惹き起して其の將官をして斯の如き武器にて到底敵をべららずと云はしむるに至りたり
斯で千八百六十七年に普魯西王は北日耳曼聯邦の首座を占むることとなりたるが此聯邦ハ二十二箇國にして其人口總計二千九百萬あり夫より千八百七十年に至り西班牙の王位をホエンツルレン公に繼承せしむるの譲につき普佛の間に紛糾を生し爲めに佛國の人心を激昂せしめたるを以て佛國は普國に對して宣戰と布告し次きて兩國の間に戦を開いたるも遂に普兵の勝利となり巴里を圍みて普國より取輕たる平和條約と締結せしめ是に於て帝は全日耳曼を統御するの素志を貫徹して
稱する旨を披露したり帝は千八百七十二年の秋伯林に於て露西亞及び奥地利の両帝に會合し同年十月サン
ヤンの境界事件につき英米兩國の政府より仲裁の依頼を受け英國の敗訴となるべき裁決となし千八百七十三年四月露後得斯堡に於て露帝に同年十月維也納に於て塊帝に會せられ又普國ローマンカブリック敗北事
件に就き露馬法皇との間に文通往復をおしたるふと數回に及び千八百七十三年十月十四日柏林に於て其文と帝と謁せんと謂る毛のありなれども事成らずして

この敗戦を受け千八百十三年及び千八百十五年の戰争(ボメニア、普漏西の一州)知事に任じ千八百四十八年に佛國の革命に引續き普漏西に内訂の起りしまでは其任にありたるも革命の際暫く遁れて英國に隠れ同年間もなくコシスナチユエンタッセンブリーの議員に選舉されると以て柏林に還りて其年六月議員の席を占め千八百四十九年六月普漏西兵の元帥となりベーデン侯國の革命兵と戰ひ千八百五十八年皇妃フレテリック・カーリヤム第四世の攝政に任し貴族黨を排斥して自由改進の政略を執り千八百六十一年皇兄の太子なくして崩せらるゝに及び同年十月十八日其後を承てヨンガスマルクに於て普漏西國王の位に即かれたり帝は即位後に執りたる政略は即位前に帝に望みを圖し居なる人々として失望せしむるに至りたるハ外ならず即ち帝は位に即くや直に國會との間に争端を開き爾後紛糾に紛糾を重ねて千八百六十二年ビスマルク公を總理大臣としたる後ちは殆んど内亂を惹起すべ死勢に迫りるゝ恰も好く當時奥地利普漏西の兩國相謀りて丁抹國ビ兵を交ゆるに至りたれば人心自ら内國の事を厭るに暇ならずして斯くて此戰争は終りたる其後は帝の位置漸く固く民心の不平も平穏に歸したりされど帝は素より丁抹の一部を其版圖に加ふるを以て満足するものにあらざればビスマルク公に輔佐され斷然奮起して今一層大望を企て兵力と以て全日耳曼を統御するの位地に昇らんことを謀り數年間専ら兵備に力を盡し千八百六十六年の初頃は早や既に其計畫熟して何時にても實施し得るの有様となりたれば先づ伊太利と同盟の約を結び日耳曼北部の小國に最後の斷罪書を贈り大軍を動かして以て國威を示し同年六月奥地利に對して戰争と布告し少時戰鬪の後ち遂に奥地利より和と請ふよ

電報

に捕縛されたり右の兇徒はレイアードイタより來と名と
エミルホーファーと云へる社會黨の壯士にて最初拳銃を
以て二發まで帝を狙撃さるも帝は馬車中に在て自若
とて驚く氣色なく朕と狙撃するは如何なる兇徒なる
歟と陪葬の侍臣に尋ねられたるよし其後兇徒は警官に
引渡されたるが警官の審問に答へて余ハ素より人を殺
さんとの存慮あるに非され共今世の有様にては職業
に就くを得ずして生計甚ざ困難と極め自殺せんと迄に
心を決したる次第なれば事の茲に及るなりと白狀し
式の通りの手續を経て刑に處せられたり又千八百七十
八年六月二日再び帝を弑せんとするものありたるが此
時帝は動植物園に臨幸の途中にて或る家の窓より二發の
彈丸飛び來り帝は數箇所に傷を負はれなければ直に皇居
に還幸ありて醫師の診察を受け治療其効を奏したり此
嗜殺者は學士ノビリングなる者の由にて帝を狙撃しよ
る後自殺を計りたれども成らずして捕はれ病院に送ら
れたる後ち間もなく死去したり帝の再び千八百八十四
年九月スキエルチヴィツに於て千八百八十五年クレム
セイエルに於て露墳の兩帝に會合し昨千八百八十七年
も露帝に會し昨年の三月と以て九十年の祝祭と柏林に
執行したり帝は千八百二十九年六月十一日ウエイマー
ル侯國ナヤレスフレデリック公の公主オーガスターと
結婚され皇太子フレデリックウヰリヤム皇女ロイメ
リリーの両子を設けられロイメリリー皇女は千八百五
十六年ペーブル侯國のフレデリック公の公主オーガスターと
嫁せられたりと云へり

電報

- 秋田縣二部の聯合會 秋田三月十日午後特發
今日南林田河邊兩郡の聯合都會を開設したり
- 九州鐵道會社熊本福岡株主總代の會議 佐賀三月十
日午後特發
- 高橋九州鐵道會社長の成分に就て兼て不平なりし熊本
福岡兩地の株主總代十名は來る十三日と以て久留米に
總會議を催す筈なり
- 第三大湖丸 大津三月十日午後特發
兼て造船着手中の鐵船第三大湖丸は今日船卸しを爲し
たり
- 陸奥宗光氏 大坂三月十日午後特發
陸奥宗光氏ハ今朝來城して當時帶在中あり不日伊勢路
と經て郷里和歌山へ赴く筈なり
- 關西高等官の大懇親會 大坂三月十日午後特發
明日長蘆の御影村に於て小瀬高麗の兩中將と始め各高
等將校并に第四軍管の府縣知事書記官裁判官等合計六
百餘名は一大懇親會を開く都合にて軍樂隊とも聘する
筈なり
- 千田貢鶴縣知事 廣島三月十日午後特發
千田本縣知事は昨夜歸縣したり
- 福井地方の霖雨 福井三月十日午後特發
當地は此の程より霖雨降り續きて諸川爲めに大ゝ田水
せり
- 朝陽縣有志者の上京出發 長崎三月十日午後特發
本縣下西浦原郡二百三十餘名の總代人石橋源吉氏ハ内
治外交の事件に關し其筋より建白せん爲め本日出發上京
の途に着けり
- 神田電報 三月十日午後特發
- 一公一伯 毛利公井上伯は出口に向て本日午後三時當
地を出立せり